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 Roma, 07 novembre 2016 
 Virginia Raggi 
 Sindaco Città Metropolitana di 
 Roma Capitale 
                                                                                                                                                                                                                                                                  

                                                                       
                                                             

ISTANZA  

A risposta scritta ai sensi dell’art. 21 comma 4 del Regolamento sul funzionamento e l’organizzazione 

del Consiglio Metropolitano di Roma Capitale. 

   
Oggetto: assenza dei tecnici dell’Area Metropolitana alla conferenza dei servizi per il riesame dell’AIA 
tenutasi il 5 Ottobre 2016 e posizione dell’Area Metropolitana in merito 
 
 
PREMESSO CHE 
 
Sul territorio del Comune di Colleferro insistono due impianti di incenerimento; 
 
 
CHE, 
I proprietari delle due linee sono le società Lazio Ambiente S.p.A., per l’impianto denominato Lazio 
Ambiente, e Lazio Ambiente S.p.A. (60%) e AMA S.p.A. (40%), per l’impianto denominato E.P. 
Sistemi; 
 
 
CHE, 
Detti impianti sono situati in un territorio ambientalmente compromesso da inquinamento storico 
(lavorazioni chimiche degli ultimi 70 anni) ed inquinamento recente, in particolare per quanto riguarda 
la qualità dell’aria; 
 
 
CHE, 
Con Deliberazione di Giunta Regionale n. 536 del 15/9/2016 è stata definita la nuova zonizzazione del 
territorio regionale e classificazione delle zone e agglomerati ai fini della valutazione della qualita' 
dell'aria ambiente, e che risulta che la qualità dell’aria è peggiorata anche nell’area di Colleferro che, 
quindi, risulta essere inserita nella massima classe di rischio; 
 
 
CHE, 
La Regione Lazio con Determina Dirigenziale G12095 del 15/10/2015 estendeva la durata dell’AIA 
dell’impianto denominato Lazio Ambiente;  
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CHE, 
La Regione Lazio con Determina Dirigenziale G17417 del 30/12/2015 estendeva la durata dell’AIA 
dell’impianto denominato E.P. Sistemi; 
 
 
CHE,  
Il Comune di Colleferro e le associazioni ambientaliste del territorio hanno presentato ricorso al TAR 
per chiedere l’annullamento degli atti di estensione delle autorizzazioni; 
 
 
CHE,  
A seguito di detto ricorso, il Comune di Colleferro ha ottenuto il riesame dell’AIA degli impianti. Che la 
prima conferenza dei servizi si è svolta il 5 Ottobre 2016 presso gli uffici della Dirigenza del Settore 
Rifiuti della Regione Lazio; 
 
 
CHE,  
Alla conferenza dei servizi erano presenti: 
Regione Lazio - Area Ciclo Integrato dei Rifiuti 
Lazio Ambiente S.p.A. 
Comune di Colleferro 
ASL RM 5 
Unione Giovani Indipendenti 
Retuvasa 
Meetup Colleferro 5 Stelle 
Comitato Residenti Colleferro 
 
 
CHE  
I tecnici dell’Area Metropolitana risultavano invece assenti; 
 
 
CHE,  
Malgrado il pessimo stato dell’impianto e le tecnologie non conformi alle migliori tecniche disponibili, i 
tecnici della società Lazio Ambiente S.p.A. non hanno presentato modifiche all’impianto in grado di 
migliorarne le caratteristiche emissive e di funzionamento; 
 
 
CHE,  
Già all’epoca della costruzione degli impianto l’allora USL diede un parere negativo alla realizzazione 
dell’impianto ipotizzando rischi per le falde ed un peggioramento della qualità dell’aria; 
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CHE,  
Detti rischi si sono tramutati in stato dei fatti essendo stata rilevata la presenza di Cromo Esavalente 
nelle falde sottostanti gli impianti e, che come dimostra lo studio ERAS, è stato misurato un 
peggioramento della qualità dell’aria, con conseguente incremento delle malattie cardio-respiratorie, a 
seguito dell’attivazione degli impianti; 
 
 
CHE,  
Alla luce di quanto detto, il Comune di Colleferro, nella conferenza di servizi del 5 Ottobre 2016, ha 
espresso parere contrario alla presenza dell’impianto sul territorio indipendentemente dalle tecnologie 
eventualmente adottate dalla società Lazio Ambiente S.p.A.. 
 
 
Il Consigliere Metropolitano Pierluigi Sanna 
 
INTERROGA 
 
Il Sindaco sul perché i tecnici dell’Area Metropolitana non sono stati presenti alla conferenza dei servizi 
in oggetto; quale sia la posizione del Sindaco dell’Area Metropolitana Virginia Raggi in merito alla 
presenza ed al proseguimento delle attività di detti impianti su un Comune ambientalmente delicato 
come quello di Colleferro. 
 

 
Il Consigliere Metropolitano 
        Pierluigi Sanna 

 


